

## VILADEMULS : : Campaña electoral

### Un papellito

Al último, casi en las postrimerias de la campaña el candidato encasillado por Vilademuls ha repartido un papel amarillo con letras encarnadas con más trazas de prospecto de cine que de manifiesto de campaña electoral. Muy pobre es de ideales el Sr. Ballbé de Gallart cuando no ha tenido en tantos días inspiración suficiente para redactar un escrito que significará su programa político.

Sabemos de un modo cierto que el Sr. Ballbé de Gallart quiere el acta para fines particulares y por esto no nos causa extrañeza alguna al verle tan mezquino de ideales. Es lo que son todos los encasillados: insignificancias que crecen al amparo del oro y del favor oficial.

### Lo del caciquismo

Recordamos la obra de un conocido humorista americano en la que nos presenta los insoburdinados de cierto buque, refugiados en una isla perdida en las inmensidades del oceano y viviendo la mejor de las vidas sin otra ley, sin otra gerarquía, sin otro privilegio que los que señala el deber; una existencia que entraña todas las perfecciones que, bien podrían desearse para nuestra sociedad. Pero llegó un día a la isla un naufrago y encontró en ella hospitalidad y este forastero fué el que, con sus predicaciones, hizo sentir a las gentes aquellas ignoradas la tiranía de la patria perdida y truncó la placidez de su vida.

Tal sucede en el distrito de Vilademuls donde cualquier naufrago, como D. Luis Ballbé de Gallart esgrime, como arma de combate, el fantasmón del caciquismo y, lo que son las ironías de la vida, el que se presenta como el libertador del distrito, como el San Jorge que debe dar la lanzada al dragón del caciquismo lo recorre solo, acompañado de caciques.

Menciona el caciquismo del Sr. Cusí, pero ¡que cariño a las antigüedades! Refierase al caciquismo de la Lliga. Si el Sr. Rahola es un hijo del distrito ¿con que derecho le llamará cacique este forastero que vá del brazo de los Roures, de los Llobet y le protege el Gobierno civil?

### Las obras

No es poco lo que lleva conseguido para el distrito el encasillado: puentes, carreteras, etc., etc., etc..... una barbaridad; pero esto no nos convence. El Sr D. Pedro Rahola tiene una condición que le favorece ante el elector, que le conceptua mejor ante el elector que al Sr. Ballbé todos sus precipitadas gestiones. El Sr. Rahola es hijo

del distrito y más puede querernos, más puede velar por nosotros un hermano que un comerciante desconocido que quiere lucrar a costas del distrito.

### Un quincenal sin brújula

Se publica en Lladó, de un tiempo a esta parte, cierto quincenal titulado *L'Avenç Garrotxá* y de filiación republicana. Ya cuando la proclamación de candidatos por los partidos, le aconteció cierto chasco con su candidato predilecto. Ahora se ha puesto al lado del Sr. Ballbé de Gallart y aun que esto le haya costado inutilizar algún número sigue la campaña; pero solo para una parte del distrito: porque el Sr. Ballbé de Gallart que en una parte es casi republicano, en otra es casi tradicionalista. Daría gusto que sus amigos de la extrema derecha vieran los articulitos que aplaude el señor Ballbé en el periódico de la izquierda. ¿Porque no manda allí el candidato encasillado algunos ejemplares?

Navegando entre dos aguas, va a ahogarse este pez encasillado.

### Un mitin monstruo

Se está organizando en la Villa de Castelló de Ampurias un gran mitin de propaganda electoral para el viernes día 7 en el que además del candidato, futuro diputado por el distrito D. Pedro Rahola, tomarán parte los Sres. Massot, Jordá y otros distinguidos oradores. Tenemos datos ciertos de que la Villa de Castelló de Ampurias proporcionará una nutrida votación al señor Rahola a pesar de los muchos habanos y promesas que por allí ha prodigado el Sr. Ballbé de Gallart.

### La agonía

De tal pueden considerarse estos dias para el candidato encasillado; y aun que su muy amigo el cacique Roure y su periódico el *Heraldo de Girona* se empeñen en hacerle vivir con palabrejas de viejo molde, no tenga ilusiones; por que va a serle más cruel la realidad. El Sr. Ballbé de Gallart no ha querido escuchar nuestros consejos y no ha querido retirarse a tiempo; lamentamos el ridículo en que va a ponerle la desastrosa elección; pero nosotros, buenos amigos siempre, vamos a dedicarle un recuerdo y despues de la receta última, que le escribiremos el sábado próximo, nos permitiremos, pasadas las elecciones, dedicar una nota necrológica a su candidatura.

### Otra hojita

Firmada por *Un amigo del pueblo*, se ha editado otro manifiesto. ¡Que pesadillas tienen esos pobres encasillados!